

Confía, aprende, disfruta y triunfa

Michelle Espinoza ha participado en numerosos proyectos de cine y televisión

La compositora de efectos visuales se ha abierto camino en la gran industria; participó en la película *Avatar The way of water* del director James Cameron.

Michelle Espinoza Monroy es parte del equipo que ganó el Oscar 2023, en la categoría de Mejores Efectos Visuales, con la película *Avatar The way of water*. La juarense, desde hace 8 años, se desempeña como compositora de efectos visuales para cine y televisión, y actualmente colabora en Vancouver, Canadá, con Weta FX, compañía fundada por Peter Jackson, Richard Taylor y Jamie Selkirk en 1993.

Antes de desenvolverse en efectos visuales, la diseñadora gráfica laboró en dicha área durante 7 años. “Siempre había tenido una fascinación por el mundo de la animación y por los efectos visuales. Una vez que me sentí realizada en el campo del diseño gráfico, decidí intentar emprender un nuevo camino, ¡y funcionó!”, contó Michelle.

Su pasión por las artes visuales es gracias a su padre, quien es pintor artesanal, y a su madre, quien siempre se interesó por el arte. Además, como toda niña, se emocionaba al ver los efectos especiales en las películas, siendo la escena del hundimiento del *Titanic* la que más le marcó, porque sentía que era real.

Poco después, a los 11 años, vio un documental donde James Cameron explicaba cómo habían realizado la película y fue cuando le dijo a su madre: “¡Un día voy a trabajar con ese señor!”.



La tenacidad lo es todo

Durante mucho tiempo, Espinoza tocó puertas para emprender la profesión de efectos visuales; sin embargo, enfrentó diversos rechazos y obstáculos. Uno fue el idioma; cuando llegó por primera vez a Canadá, se percató que su dominio del inglés era muy básico, llegando a ser en ocasiones frustrante y humillante. Los otros son la brecha de género y el prejuicio hacia los mexicanos.

“El 90% de los extranjeros me han tratado con mucho amor y respeto, pero sí he experimentado circunstancia donde he sentido desventajas por prejuicios raciales”, comentó Michelle. Por eso, recomienda confiar en las propias capacidades y talentos, así como concientizarse de que todo requiere esfuerzo, enfoque, disciplina y compromiso.

Entre las principales claves que le permitieron lograr su sueño se encuentran:

1

Entender que al primer intento no se logra.

“Recuerdo el acercarme a alguna escuela de animación y recibir respuestas negativas sobre mi ingreso. Incluso, un profesor me dijo que yo no tenía el talento ni los recursos para entrar a ese mundo”, indicó.

2

Ser persistente. No todas las personas dan la oportunidad de demostrar lo que uno es capaz, pero hay que recordar que existen otros caminos para lograrlo.

3

Tener un mentor en el medio que oriente y ayude a despejar dudas.

4

Cultivar un entorno positivo. “Intenta mantenerte rodeado de personas que crean en ti”, mencionó y explicó que, aunque algunas veces los seres queridos muestren negativas, se debe comprender que no todos poseen la misma perspectiva, por lo que no hay que desanimarse.

5

Confianza en sí mismo. “Hay que creer en nosotros, incluso si nadie más lo hace”, afirmó Michelle.

Para Michelle, *Avatar The way of water* es el proyecto más relevante en su vida profesional; no solo por la cuestión técnica, también porque con su familia atravesó momentos muy difíciles. “El aprendizaje profesional fue grande, pero el aprendizaje en mi vida personal es mayor. Me marcó en muchos sentidos”, expresó.



Sus otros dos proyectos favoritos son *Shazam*, porque tuvo muchas oportunidades como artista y el resultado de la película le permitió ingresar a empresas de las que deseaba formar parte. Por último, su demo escolar; el cual le valió la contratación en Industrial Light and Magic, aunque ya contaba con 5 años de trayectoria.

Algunos otros proyectos en los que ha colaborado son:

 *Thor, love and thunder*

 *Peacemaker*

 *Loki*

 *The Underground Railroad*

 *Stranger Things Temporada 2*

 *WW84*

 *Men in Black: International*

 *X-Men: Dark Phoenix*

 *Ghostbusters*

 *Piratas del Caribe*

Dedicarse a lo que le apasiona, el actualizarse, el solo hecho de dedicarse a cumplir su sueño, motiva a Michelle a continuar cosechando éxitos: “Te lleva a que nuevas oportunidades surjan y, de pronto, ya estás trabajando en un proyecto de James Cameron, como querías de chiquita”, finalizó. **PRÓ**